

L'EAU, UN TRÉSOR QUI S'AMENUISE !

L'eau, ressource vitale et irremplaçable, est aujourd'hui au cœur des préoccupations de chacun. La raréfaction de cette ressource, exacerbée par le changement climatique, met en lumière des enjeux cruciaux pour notre commune et, plus largement, pour notre société.

L'augmentation des épisodes de sécheresse (surtout depuis 2019), d'inondation (17 octobre 2024) et de pollution des nappes phréatiques nous appelle à repenser la gestion de l'eau en privilégiant des approches durables et innovantes.

Le SYSEG (Syndicat pour la Station d'Épuration de Givors) se charge de la gestion et de l'entretien des eaux pluviales et de l'assainissement (eaux usées), assurant ainsi que nos infrastructures résistent aux intempéries et que les eaux usées soient correctement traitées. Le délégataire du SYSEG est VEOLIA.

De son côté, le SMAGGA (Syndicat d'Aménagement et de Gestion du bassin versant du Garon) veille à la protection de notre nappe phréatique, du Garon et de ses berges. Ce syndicat œuvre pour la protection et la prévention contre les inondations, tout en gérant la ressource en eau et sa qualité (lutte contre les diverses sources de pollution) pour répondre aux besoins de tous.

Enfin, le SIDESOL (Syndicat Intercommunal Des Eaux du Sud-Ouest Lyonnais) est responsable de la distribution d'eau potable. Son délégataire est SUEZ. Grâce à la modernisation des réseaux, au traitement de l'eau et à la réparation des canalisations, il garantit que chaque foyer brignairot dispose d'une eau de qualité. Il a largement investi pour maintenir la potabilité, notamment pour réduire les taux de PFAS (substances per et polyfluoroalkylées – dites polluants éternels). En parallèle, les écoles de Brignais disposent désormais de fontaines de filtration.

Ce sont toutes ces compétences, bien que parfois méconnues, qui sont essentielles pour assurer une gestion optimale de l'eau à Brignais. La protection des ressources hydriques passe par la modernisation des infrastructures. À Brignais, le SYSEG a réalisé des réhabilitations des réseaux rue de Verdun et la mise en séparatif des réseaux à la Côte, ainsi que la construction d'un bassin d'orage enterré aux 7 Chemins au sud de la commune. Le SIDESOL a quant à lui intervenu sur les canalisations autour du parc de l'Hôtel de Ville ainsi qu'à la Côte. Ce sont les parts "collectivités" Eau et Assainissement sur nos factures d'eau qui financent ces travaux qui sont indispensables pour entretenir et préserver le patrimoine.

Un autre défi nous concerne tous : la réduction des fuites dans les réseaux de distribution, tant à nos domiciles que dans nos lieux de travail et de loisirs.

Ensemble, nous devons continuer à préserver cette ressource précieuse pour les générations futures. Nous en sommes tous dépendants, et il est de notre devoir collectif de la protéger. Le SMAGGA a d'ailleurs mis en place depuis 2016 un Plan de Gestion des Ressources en Eau (PGRE) pour parer à cette problématique. Nos efforts n'aboutiront que si chacun d'entre nous s'engage à réduire sa consommation quotidienne. En effet, chaque geste compte !

Que ce soit en installant des équipements économes, en récupérant l'eau de pluie ou en adoptant des habitudes plus responsables (fermer le robinet en se brossant les dents, prendre des douches plus courtes). S'investir dans des initiatives locales, rejoindre des groupes de nettoyage des rivières, participer à des campagnes de sensibilisation ou à des ateliers sur la gestion de l'eau sont autant d'actions possibles.

Les exemples sont nombreux et chacun peut contribuer à la préservation de l'eau. Il n'y a pas de petits gestes !

En conclusion, l'eau n'est plus une évidence, mais un défi à relever ensemble. Il n'est peut-être pas visible chaque jour, mais il est réel, et il nous concerne tous pour nous assurer d'un avenir durable.

Vos 5 élus de la liste Brignais Ensemble : Laurence BEUGRAS, Alain GARDETTE, Sylvie GUINET, Solange VENDITTELLI et Isabelle WEULERSSE

